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Праздник

Зимние истории

В предверии Нового года в Центре иностранных языков ВолгГТУ состоялся

ежегодный конкурс мини-постановок на иностранных языках «Зимние истории».

Участниками конкурса стали слушатели школьных и взрослых программ ЦИЯ, а также

студенты разных факультетов университета.

Хотя этот конкурс проводится уже много лет, каждый раз он проходит по-новому. В этом

году новинкой стало участие студентов первого курса факультета иностранных языков

ВГСПУ, которые показали номер на испанском языке.

Помимо своих вокальных и танцевальных талантов все ребята продемонстрировали умение

декламировать классические английские стихи и порадовали жюри знаниями культуры

англоязычных стран.

Все постановки были настолько разнообразными и оригинальными, что жюри, которое

возглавляла директор ЦИЯ О.В. Топоркова, оказалось нелегко выбрать лучших из лучших. В

итоге по два коллектива завоевали третье и второе место, были также отмечены актерские

таланты Виктории Гороховой и Ивана Карачуна. В конце всем участникам и победителям

вручили грамоты и разнообразные призы от партнеров конкурса. Спецприз получила группа

школьников (преподаватель – О.А. Шестакова).

Т.С. Брыжина,

ст. преп. кафедры ИЯ.
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Заметки с заседания

Основное внимание – науке

Итоговое расширенное заседание ученого совета прошло в конце декабря в

актовом зале. В президиуме – ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН В.И.?Лысак, президент

техуниверситета, академик РАН И.А.?Новаков и ректор ВолгГАСУ

С.Ю.?Калашников.

Владимир Ильич Лысак прежде всего поздравил коллективы двух вузов с Новым годом,

пожелал всем здоровья и удачи в свершении тех больших задач, которые стоят перед нами в

будущем году. Кроме того, руководитель ВолгГТУ вручил дипломы кандидата наук и аттестат

доцента, а также медали и грамоты нашим спортсменам.

Затем перешли к главному вопросу расширенного заседания ученого совета – о развитии

фундаментальных и прикладных НИР и подготовке кадров высшей квалификации в 2015

году. Слово для доклада Владимир Ильич передал первому проректору техуниверситета А.В.

Навроцкому. Александр Валентинович напомнил о значимых событиях, которые произошли в

вузе в уходящем году.

Конечно же, это объединение ВолгГТУ и ВолгГАСУ и участие в конкурсе, который проводит

Минобрнауки РФ по созданию опорных университетов. Мы успешно в нем участвуем, уже

пройдено несколько важных этапов. Цель одна, но очень важная, – создание современного

научно-образовательно-производственного комплекса, ориентированного на подготовку

специалистов с высоким уровнем компетенций для обеспечения высокотехнологичных

отраслей экономики региона.

.

А еще в уходящем году ВолгГТУ стал в пятый раз подряд лучшей организацией года

Волгоградской области в сфере науки, в 2015 году премией Правительства РФ в области

науки и техники награждены ректор вуза В.И.?Лысак и профессор С.В. Кузьмин, создан

инжиниринговый центр, победителями конкурса грантов РФФИ, выполняемых молодыми

учеными – докторами или кандидатами наук, стали сразу пятеро политехников и др.

Переходя непосредственно к научной работе ВолгГТУ, докладчик подчеркнул, что на

сегодня в вузе общая численность профессорско-преподавательского состава – 852 человека,

из них 144 доктора наук, 259 аспирантов, 18 докторантов. Рассказал Александр

Валентинович о структуре подготовки кадров высшей квалификации в ВолгГТУ, о

распределении аспирантов по отраслям наук. Много говорилось и о публикационной

активности сотрудников вуза. В уходящем году было написано 62 монографии, опубликовано

1363 статьи в рецензируемых российских журналах, 233 в зарубежных журналах. В БД

Scopus в 2015 году было 127 статей и 331 цитирование. Говоря об интеллектуальной

собственности и инновациях, докладчик отметил, что в Волгоградской области в 2015 году

было зарегистрировано 434 патента, из них 161 – это доля ВолгГТУ.

 2 / 23



15 января 2016 г. — № 1503(1) — Политехник + Спортинфо

http://gazeta.vstu.ru

Затронул А.В. Навроцкий в своем докладе и вопросы внедрения в производство разработок

ученых ВолгГТУ. Всего несколько примеров: для ООО «Эластомер» разработаны материалы

для спортивных покрытий, ведутся разработки для ОАО «Волгограднефтемаш», для

множества других предприятий страны и региона. Все их просто невозможно перечислить,

прежде всего, ввиду их важности для повышения обороноспособности страны.

Говорилось в докладе первого проректора и о том, как много научного оборудования было

приобретено вузом на средства по Программе стратегического развития. Приведем еще

лишь только одну цифру, чтобы не утомлять ваше внимание. 367, 9 миллионов рублей!

Именно таков объем НИР, выполненных в техуниверситете в уходящем году.

Вот такой, если вкратце, был доклад первого проректора ВолгГТУ, профессора Александра

Валентиновича Навроцкого.

Был рассмотрен также еще ряд вопросов.

Андрей Аликбаев.

Фото Ильи Скворцова.

Полная версия на сайте вуза.
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Достижение

Великолепная тридцатка

Рекордное количество – сразу 30 политехников стали победителями конкурсов грантов 2016

года!

В конкурсе проектов фундаментальных научных исследований РФФИ победителями стали:

– ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН В.И. Лысак (ФТКМ), И.В. Зорин (ФТКМ), Н.А. Адаменко

(ФТКМ), С.Б. Гаманюк (ФТКМ), В.Л. Бердник (ФЭВТ), В.Л. Розалиев (ФЭВТ), Н.П.

Садовникова (ФЭВТ), Д.С. Парыгин (ФЭВТ), С.А. Фоменков (ФЭВТ), О.А. Шабалина (ФЭВТ),

А.В. Кизим (ФЭВТ), В.В. Чернышев (ФАСТиВ), Ю.В. Шулевич (ХТФ) и Б.С. Орлинсон (ХТФ).

В конкурсе инициативных научных проектов, выполняемых молодыми учеными (Мой первый

грант) РФФИ  победителями стали:

– Ю.Н. Дубцов (ФТКМ), А.И. Богданов (ФТКМ), А.П. Митрофанов (ФАМ, ВПИ), Д.В. Шкутан

(ФАСТиВ), В.В. Арыканцев (ФАСТиВ), В.А. Казанкин (ФАСТиВ), Д.А. Питушкин (ФЭИ, ВПИ),

Д.С. Денисевич (ФАТ) и А.П. Тюков (ФЭВТ).

В конкурсе проектов фундаментальных научных исследований, выполняемых молодыми

учеными – докторами или кандидатами наук, в научных организациях РФ в 2016-2018 годах

(РФФИ) победителями стали:

– А.В. Леонард (ФАСТиВ), М.В. Щербаков (ФЭВТ), Я.В. Калинин (ФТПП), М.Б. Навроцкий

(ХТФ), С.Б. Гаманюк (ФТКМ).

В конкурсе научных проектов, выполняемых молодыми учеными под руководством

кандидатов и докторов наук в научных организациях РФ (РФФИ), победителем стал Д.В.

Руцкий (ФТКМ).

Но это еще не все. В конкурсе Российского научного фонда «Проведение фундаментальных

научных исследований и поисковых научных исследований по приоритетным тематическим

направлениям исследований» победителем стал президент ВолгГТУ, академик РАН И.А.

Новаков (ХТФ).
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Поздравляем!

Молодым – дорога

Подведены итоги конкурса грантов для молодых научно-педагогических

работников ВолгГТУ, проводимого из средств университета в 2015 г. 

Победителями стали:

Дмитрий Анатольевич Евстропов, аспирант каф. МВиКМ;

Роман Евгеньевич Новиков, аспирант каф. МВиКМ;

Виталий Павлович Кулевич, магистрант каф. МВиКМ;

Юлиана Витальевна Миронова, магистрант каф. МВиКМ;

Юлия Игоревна Бондаренко, магистрант каф. МВиКМ

(научный руководитель – Олег Викторович Слаутин, к.т.н., доцент каф. МВиКМ).

Евгения Сергеевна Чеснокова, магистрант каф. АПП;

Максим Дмитриевич Хорошевский, аспирант каф. АПП

(научный руководитель – Алексей Михайлович Макаров, к.т.н., доцент каф. АПП).

Иван Александрович Голяткин, аспирант каф. АУ;

Владимир Игоревич Эзжеленко, студент каф. АУ

(научный руководитель – Вячеслав Владимирович Новиков, д.т.н., профессор каф. АУ).

Светлана Борисовна Воротнева, ст. преподаватель каф. ПАХП;

Николай Анатольевич Меренцов, ст. преподаватель каф. ПАХП;

Наталья Андреевна Прохоренко, ассистент каф. ПАХП

(научный руководитель – Александр Борисович Голованчиков, д.т.н., профессор, зав. каф.

ПАХП).

Екатерина Геннадьевна Духанина, ведущий инженер каф. ФАХП;

Ксения Михайловна Фотина, аспирант каф. ФАХП; 

Мария Сергеевна Руденко, аспирант каф. ФАХП

(научный руководитель – Иван Александрович Новаков, академик РАН, президент ВолгГТУ).
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Совещание деканов

Новые задачи

В техническом университете прошло первое в этом календарном году совещание

деканов. Проректор по учебной работе Игорь Леонидович Гоник поздравил

присутствующих с прошедшими праздниками и предоставил слово для объявления

начальнику отдела международных связей Г.В. Бойко. 

Григорий Владимирович проинформировал о проведении всероссийского открытого

конкурса на получение стипендий Президента Российской Федерации для обучающихся за

рубежом. Основное требование к кандидатам (студентам и аспирантам) – хорошее знание

иностранного языка. Также Минобрнауки будет обращать внимание на академическую и

научную составляющие. Подробную информацию о конкурсе можно найти на сайте вуза в

разделе «Международное сотрудничество». После чего работа продолжилась по повестке

дня.

Начальник учебно-методического управления Евгений Вячеславович Стегачев выступил с

информацией сразу по нескольким небольшим вопросам: о предоставлении аннотаций

образовательных программ и рабочих программ дисциплин, о проекте Положения о

практике обучающихся, осваивающих основные профессиональные образовательные

программы высшего образования, а также о представлении списка экспертов для

продвижения университета в мировом рейтинге QS на TopUniversities.com.

А ответственный секретарь приемной комиссии Дмитрий Николаевич Гурулев говорил о

подготовке к проведению совместного с ВолгГАСУ Дня открытых дверей, который пройдет 24

января. Эта дата неслучайна, ведь до 1 февраля школьники должны определиться с выбором

ЕГЭ. Обращаясь к деканам, выступавший попросил продумать, что каждый факультет

подготовит для ребят. Подытоживая выступление, Игорь Леонидович Гоник в очередной раз

подчеркнул, что профориентационная работа не должна ограничиваться проведением Дня

открытых дверей, необходимо встречаться со старшеклассниками в школах, досуговых

центрах, приглашать в вуз.

Кроме того, на совещании были рассмотрены и другие рабочие вопросы.

Наталья Толмачева.
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Открытая лекция

Главное в технике – надежность!

В конце минувшего гогда в ВолгГТУ прошел цикл лекций давнего делового и научного

партнера вуза – руководителя научно-производственной фирмы BiSS Lab, профессора Р.

Сундера (Бангалор, Индия).

Одна из них называлась «Современная испытательная техника для оценки

функциональности, прочности, долговечности материалов, деталей, узлов и натурных

конструкций». Политехники смогли узнать о результатах новейших научных исследований

по прочностным свойствам материалов в условиях деформации и неблагоприятных внешних

воздействий, а также о достижениях передовой испытательной техники. Лектор из Индии

подробно описал и проиллюстрировал фотографиями и видео, как в его компании проходят

испытания углепластиков на сжатие, стеклопластика на усталость, проверка качества

резины подушек безопасности, долговечности клеевых соединений в робототехнике и др.

Фирме г-на Сундера регулярно заказывают проверку лопастей для ветряков. Кроме того,

BiSS Lab проверяет надежность комплектующих и оборудования для самолетов компании

«Airbus». Все это большая, нужная и кропотливая работа, важность которой трудно

переоценить.

Затронул господин Сундер и тему рыночных отношений. Он обратился к студентам и

аспирантам ВолгГТУ: «Мы покупаем тот или иной товар за то, что он нам дает – комфорт,

надежность, безопасность. И, когда кто-то из вас решит открыть собственное дело,

определите, что вы сможете дать людям, какую пользу принести. Тогда вы будете всегда

востребованы!»

Ирина Миронова.
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Выпускники

Важная специальность

Выпускники ВолгГТУ всегда востребованы работодателями, и не только в Волгограде. К

примеру, политехников с нетерпением ждут на АО «Завод №9» (четверо наших ребят

проходили там практику) – об этом статья в заводской газете, которую мы вам предлагаем. 

Кстати, совсем недавно специалисты факультета автоматизированных систем,

транспорта и вооружений получили документы о высшем образовании и

отправились во взрослую жизнь. И они непременно найдут достойную работу.

Состоялось вручение дипломов специалистов факультета автоматизированных

систем, транспорта и вооружений по направлению подготовки

«Стрелково-пушечное, артиллерийское и ракетное оружие». Вот такая уникальная

особенность этого направления в ВолгГТУ – окончание обучения зимой. 

Трудный путь учебы по одной из самых непростых специальностей до конца прошли 9

человек. Декан ФАСТиВ О.Д. Косов поздравил выпускников с радостным и важным моментом

в их жизни. Для присутствующих на торжестве родителей он подчеркнул, что их дети

сделали правильный выбор: их уже ждут хорошие рабочие места, теперь они будут всегда

самостоятельными и независимыми, чего далеко не всегда удается так быстро достичь

молодым людям.

Олег Дмитриевич напомнил, какими удивительными были студенческие годы этих ребят.

Например, то, что им удалось поучиться аж на трех факультетах – АТФ, ФАСТИ, ФАСТиВ.

Вместе все собравшиеся студенты и преподаватели поздравляли друг друга и вспоминали

многие интересные события, которые вместе пережили.
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Выпускники

«Вакантные места – свободны»

Профессионалов – выпускников профильных вузов – на «девятке» всегда ждут и

готовы создать им все условия для работы.

Со студентами-практикантами из Волгограда, которые летом 2016 года будут

определяться с постоянным местом работы, встретился в конце ноября

генеральный директор АО «Завод №9» Михаил Матвиенко. Познакомившись с

каждым из четверых ребят и подчеркнув, что завод нацелен на омоложение

коллектива, он пригласил их на предприятие, с которым они знакомились на

протяжении трех месяцев...

– Если по-настоящему делать карьеру, то только там, где это возможно и где тебе будут рады,

– сказал он, подчеркнув, что Екатеринбург – это один из наиболее подходящих городов

России для того, чтобы обосновываться и делать карьеру. – На Урале – колоссальная

концентрация промышленных предприятий, поэтому оставаться здесь выгодно с

профессиональной точки зрения.

Михаил Иванович рассказал студентам, что на «девятке» есть смысл проявлять себя –

специалистам, в которых предприятие реально заинтересовано, здесь предоставляется займ

в размере 300 тысяч рублей. Конечно, для этого надо доказать свою значимость...

Стимулировать здесь стараются операторов и наладчиков станков с ЧПУ, технологов,

программистов – самых востребованных специалистов.

– Я сам, начиная свою карьеру, с женой и ребенком жил в общежитии, – поделился с

практикантами Михаил Матвиенко, дав понять, что руководство завода будет радо их

возвращению после того, как они получат дипломы.

При этом у ребят есть реальная возможность продвигаться по карьерной лестнице, как в

производственных цехах, так и в конструкторском отделе.

– Пожалуй, именно сейчас наиболее удачное время для трудоустройства на заводе,

поскольку у нас идет смена поколений, – добавил генеральный директор, пояснив, что

обосновываться здесь надо на перспективу, ведь для того, чтобы втянуться в работу, понять

ее суть, особенности, тонкости, необходимо не меньше пяти лет. – Главное, мы должны

видеть, что вы любите профессию, и тогда у вас все получится.

Эту четверку студентов, оканчивающих Волгоградский государственный технический

университет, администрация Завода № 9 зовет на работу первой. При этом ребятам

объясняют: при необходимости предприятие готово их доучивать, отправлять на стажировки,

если будет ясно, что в этом есть потребность. Словом, очевидно: о деловом предложении,

которое сделано этим студентам, многим их ровесникам остается только мечтать.

Студентам напомнили, что они проходили практику и при желании смогут продолжить

работу на единственном в России предприятии по проектированию и созданию танковых
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пушек. На фоне технического перевооружения, которое идет на заводе, очевидно, что

трудиться предстоит в комфортных условиях. Как подчеркнул Михаил Иванович, «все

остальное зависит от вас».

– Главное, вам не надо ждать, когда освободятся перспективные вакантные места – они

свободны, – добавил директор, поинтересовавшись у собеседников планами.

Те оказались практически единодушны: увиденное за три месяца на предприятии им

понравилось. И уже летом, когда дипломы будут защищены, а последние экзамены сданы,

они готовы возвращаться на Средний Урал, чтобы обустраиваться и применять полученные

за пять лет учебы знания на практике на предприятии, которое основывали легендарные в

Советском Союзе личности, а продолжать может каждый из них...

Максим Гусев.

«Вести завода» 

(№12, декабрь 2015).
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Новости филиалов

Весело и талантливо!

29 декабря в актовом зале Камышинского технологического института состоялся

новогодний праздничный концерт. В зале собрались студенты, преподаватели и

работники института. 

Новогоднюю программу подготовили активисты студенческого центра. На сцене звучали

песни, а институтские коллективы радовали всех зажигательными танцами. Сюрпризом

стало появление выпускницы института Надежды Кевпанич в качестве ведущей концерта.

Темой новогоднего праздника стал приезд известного персонажа из культового фильма

«Карнавальная ночь» ответственного и «сурьезного» директора Дома культуры товарища

Огурцова, которого блестяще сыграл второй ведущий Алексей Бережнов.

Для приветственного слова на сцену пригласили директора института Александра

Владимировича Белова, который поздравил студентов, преподавателей и работников

института с успешным завершением 2015 года и началом нового 2016, поблагодарил весь

коллектив за самоотверженную работу. Замечательным студентам он пожелал успешной

сдачи зачетов и легкой зимней сессии.

И, конечно же, поздравить всех присутствующих с наступающим пришли главные герои

праздника – Дед Мороз и Снегурочка.

В зрительном зале можно было видеть не только студентов и работников, но и выпускников

института.

В Волжском политехническом институте состоялся утренник для детей преподавателей и

сотрудников, подготовленный Аллой Юрьевной Александриной и студентами ВПИ.

Новогодняя сказка как всегда поразила профессионализмом сценариста и режиссера,

яркими образами и костюмами! Интересно смотреть и участвовать было не только детям, но

и их родителям.

Второй год подряд декан ФЭИ Евгения Анатольевна Приходько проводит новогодний вечер

«Формула успеха» для отличников-студентов дневных факультетов ВПИ и

отличников-старшеклассников школ города. Вели мероприятие, играли роли, пели и

танцевали самые талантливые студенты вуза.

По материалам пресс-служб КТИ и ВПИ.
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Книжная полка

Очерки по экологии

Вышла в свет монография трех авторов Волжского политехнического института

(филиала) ВолгГТУ: д.т.н., профессора В.Ф. Каблова, к.т.н., доцента В.Е. Костина, ст.

преподавателя Н.А. Соколовой. Называется она «Пойма. Проблемы и решения по

улучшению экологической ситуации в Волго-Ахтубинской пойме».

Как следует из названия, эта книга о Волго-Ахтубинской пойме, представленной во всем ее

разнообразии, – от географии, природы до проблем ее кризисного состояния, о пойме как

природно-технической системе, о проблемах гидрологии и биоразнообразия, о проведении

природоохранных мероприятий.

Кроме самой поймы «героями» книги являются Волжская ГЭС, как один из основных

факторов, влияющих на экологию, и люди, занимающиеся изучением и спасением поймы. В

этой связи рассмотрена экологическая ситуация на Средней Волге, которая близка к

катастрофической.

В книге предложены мероприятия по улучшению экологии Волго-Ахтубинской поймы,

рассмотрены проекты и работа Волжского политехнического института по улучшению

ситуации, в том числе работы студенческого конструкторского бюро по возобновляемым

источникам энергии и по экологическим проблемам поймы, а также, работа экологического

отряда ВПИ «Экос».

Отрывки из этой работы под названием «Очерки по практической экологии» можно

прочитать на сайте ВПИ.

Пресс-центр ВПИ.
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Знай наших!

Для политехников открыт весь мир!

30 декабря стали известны результаты VI Международного конкурса

исследовательских работ учащихся и студентов «Открываю мир». От

Камышинского технологического института (филиала) ВолгГТУ в конкурсе

приняли участие три студентки.

В итоге студентка группы КЭЛ-131 Татьяна Сухоручкина заняла второе место за доклад на

тему: «Славянская система мер в пословицах и поговорках» (руководитель – доцент кафедры

«Электроснабжение промышленных предприятий», к.т.н. Наталья Юрьевна Шевченко).

Марина Косьяненко (гр. КМЕН-121) подготовила доклад на тему: «Концепт «труд» в русской

народной сказке», а Алина Куракина (гр. КИС-141) – «Развитие рекламы в городе

Камышине» (руководитель работ – доцент кафедры «Иностранные языки и гуманитарные

науки», к.ф.н. Татьяна Викторовна Латкина). По итогам конкурса Марина и Алина заняли

почетные третьи места.
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Подводим итоги

Быстрее! Выше! Сильнее!

ВолгГТУ по праву можно считать вузом, где занятия спортом всегда были и

остаются в почете. Политехники во всем упорны. Так и в достижении спортивных

высот они проявляют огромную настойчивость. 2015 год, как и многие другие, был

для университета богат на медали и кубки.

Заведующий кафедрой «Физическое воспитание» Геннадий Александрович Ушанов и

председатель спортклуба ВолгГТУ Артем Станиславович Гладких рассказали о ярких

результатах юных спортсменов политеха за прошедший 2015 год.

Так, три родных брата Майоровы показали блестящие результаты в армспотре. Владимир (4

курс) занял II место в Первенстве России, попал в сборную страны и представлял ее в

первенстве Европы. Состязание проходило в Болгарии. Там он стал 6 из 15 участников.

Также он выступал на традиционном всероссийском турнире «Кубок дружбы Калмыкии» – в

напряженной борьбе Владимир в своей категории завоевал II место.  Это прекрасный

результат.

Третьим на этих соревнованиях, например, стал многократный чемпион мира. А Дмитрий

Майоров (4 курс) тоже достаточно успешно выступал на соревнованиях – III место на

Турнире по армспорту на призы мечети «Анас» (Татарстан). И также он стал третьим в

любительской категории на элистинском кубке дружбы. Оба брата в разных категориях

выиграли и чемпионат области, а их младший брат Рудольф стал вторым.

Виталий Бученко (3 курс) стал третьим на первенствах ЮФУ и СКФО по пауэрлифтингу.

Анастасия Гавриченко (6 курс) тренируется и в армспорте, и в пауэрлифтинге. В своей

весовой категории на Чемпионате мира по пауэрлифтингу она стала первой, в абсолютной –

завоевала III место. А весит миниатюрная Настя всего 48 кг.

Виктория Тен занимается ушу. На чемпионате «Золотое кольцо России» стала второй, а на

чемпионате ЮФО победила.

Четверо политехников стали мастерами спорта: Александр Рогожкин и Владимир Белов –

гиревой спорт, Денис Целиков – акробатика, Владимир Майоров – армспорт.

От Волгоградского государственного технического университета более 2000 студентов

приняли участие в 100 соревнованиях различного уровня в 2015 году.

Геннадий Александрович отметил, что после объединения с горхозом наша спортивная сила

многократно возрастет. Это, несомненно, принесет еще больше новых побед. Вот такие у

нашего университета перспективы на 2016 год!
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Ирина Апрелева.
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Награждение

ВолгГТУ – спортивный вуз

В Волгоградском государственном техническом университете чествовали лучших

спортсменов и тренеров вуза – призеров студенческих соревнований различного уровня

прошлого учебного года.

Поздравил собравшихся проректор по учебной работе В.А. Кабанов. Он рассказал, что во

время учебы в политехе возглавлял баскетбольную и легкоатлетическую сборные, потом был

заместителем директора спортклуба. Владимир Александрович подчеркнул, что ВолгГТУ

всегда был и остается спортивным вузом, продолжает воспитывать в своих студентах

приверженность к здоровому образу жизни.

Слова завкафедрой физического воспитания вуза Геннадия Александровича Ушанова, что

техуниверситет – это сила, вызвали бурные аплодисменты спортсменов и их тренеров. Он

также высказал предположение, которое, скорее всего, подтвердится, что в будущем

спортсмены политеха одержат еще больше славных побед.

Далее состоялось вручение статуэток, кубков и призов 50 лучшим студентам и 16 тренерам.

Волейбол: Владислав Дронин, АТП-2; Владимир Дронин, АТП-321; Сергей Хатюхин АУ-420;

Дмитрий Сенкин, АТ-2н; Юлия Фемелиди, ЭФК-459.

Баскетбол: Андрей Тришин, ИВТ-460; Александр Аполлонов, ПП-452; Александр Романов,

ЭМС-403; Евгений Попов, АТ-412; Виктория Нестеренко, СМ-1; Анна Рязанова, ЭПО-358.

Тяжелая атлетика: Сергей Холодков, АТ-414; Кирилл Сидоров, АТ-414; Андрей Ваньков,

ХТ-244; Максим Кузьмин, Ф-2н.

Плавание: Иван Нотов, АТ-312; Алексей Ковалев, ТОА-324; Алексей Филиппов, МС-229; Олег

Хрулев, АТ-313.

Гиревой спорт: Анатолий Рогожкин, РХТ-349; Алексей Лата, МС-428; Владимир Белов,

СПО-201; Айдарбек Ерижипов, М-234; Владислав Башкатов, ТНГ-1.

Армспорт: Дмитрий Майоров, МАП-450; Владимир Майоров, МАП-450; Рудольф Майоров,

МАП-250; Ирина Ивасива, СПО-501; Анастасия Гавриченко, ТЭРА-602; Екатерина Зеленова,

ВМС-2н.

Футбол: Федор Казачков, АПП-421; Максим Бородин, ЭП-461; Владимир Аксенов, ХТ-344.
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Пауэрлифтинг: Виталий Бученко, АТ-416; Иван Бродников, М-435; Галина Хурдина,

ХМАМ-1п.

Гандбол: Дмитрий Сычевников, ЭМС-403; Гарик Бабаян, ЭМС-403; Светлана Корчагина,

ЭБУ-460; Софья Симонова, ЭПО-458.

Легкая атлетика: Джейкоб Они, САПР-1н; Андрей Полежаев, ИВТ-460; Даниил Селюнин,

АУ-1п; Олег Слепов, МС-229.

Настольный теннис: Роман Рябов, АТП-321.

Фитнес-аэробика: Анастасия Волкова, аспирантка ФТКМ.

Бадминтон: Куач Дык Конг, АТП-2.

Шахматы: Камо Сперцян, ПРИН-466; Андрей Ульев, ИВТ-263.

Дартс: Хеди Лепиева, ППМ-1п.

Лучшими тренерами ВолгГТУ 201415 учебного года стали: Максим Владимирович Манжела

– гиревой спорт; Артем Станиславович Гладких – армспорт; Илья Владимирович Козлов –

тяжелая атлетика; Олег Дмитриевич Косов – волейбол; Сергей Александрович Барашков –

баскетбол; Елена Геннадьевна Прыткова – плавание; Владимир Михайлович Поздняк –

шахматы; Дмитрий Сергеевич Борисов, Светлана Владимировна Сурнина – гандбол; Аркадий

Александрович Долгов, Евгений Владимирович Николаев, Давид Гаврушаевич Амазян –

пауэрлифтинг; Александр Тихонович Черных, Иван Степанович Тамаров, Вячеслав

Викторович Грошев, Ольга Владимировна Клычкова – легкая атлетика.

Ирина Миронова.

Фото Ильи Скворцова.
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Спартакиада

За «Здоровьем» – в спортзал

В ВолгГТУ проходит 49-ая спартакиада «Здоровье» среди сотрудников и

профессорско-преподавательского состава вуза.

Ее цель – приобщение политехников к регулярным занятиям физической культурой и

спортом. А среди задач – формирование здорового образа жизни, а также выявление сборных

команд университета для участия в соревнованиях между вузами города.

Состязаются политехники в семи видах спорта: дартсе, шахматах, волейболе, бадминтоне,

настольном теннисе, мини-футболе, стритболе.

Первыми на спортивные площадки вышли любители дартса и шахматисты. Вслед за ними

лучшие были определены в настольном теннисе. Завершится же спартакиада игровыми

видами.
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Юбилей

С политехом по жизни

Прошедший год был ознаменован многими достижениями, важными событиями, в

том числе и спортивными. Но вспомнить хотелось бы не их, вспомнить хотелось бы

замечательного человека, чья жизнь неразрывно связана со спортом,

достижениями, политехом.

В минувшем году исполнилось бы 90 лет Сергею Михайловичу Афанасьеву, бывшему

заведующему кафедрой физического воспитания.

Еще учась в школе, маленький Сережа увлекался футболом, легкой атлетикой, спортивной

гимнастикой.

В 1940 году он поступил в ремесленное училище завода «Баррикады», получил

специальность токаря 5 разряда и во время войны был направлен на работу в г. Куйбышев. В

тылу, работая на заводе, как и большинство мальчишек, помогал фронту в разгроме

фашистов, за что и был награжден медалью «За доблестный труд в Великой Отечественной

войне 1941-1945 гг.».

После войны Сергей окончательно решил связать свою жизнь со спортом и поступил в

Сталинградский техникум физической культуры. Его включают в состав молодежной

сборной по спортивной гимнастике. Затем он продолжил учебу в Ленинградском институте

физической культуры им. Лесгафта.

В 1961 году Сергей Михайлович пришел работать в политех, где более 25 лет возглавлял

кафедру физической культуры. Под его руководством коллектив кафедры добивался

значительных успехов в спорте.

К примеру, среди спортсменов-воспитанников С.М. Афанасьева и его коллег Константин

Костенко – чемпион мира, Европы, СССР по гребле, Александр Золотарев (легкая атлетика) и

Леонид Доброскокин (плавание) – участники Олимпийских игр в Мехико, Василий Сидоренко

(легкая атлетика) – заслуженный мастер спорта, участник Олимпийских игр в Атланте (1961

г.) и многие другие.

За многолетнюю и плодотворную работу Сергей Михайлович был награжден медалью к

100-летию со дня рождения В.И. Ленина и знаком «Победитель социалистического

соревнования 1974 года», а в 1980 году указом президиума Верховного Совета СССР –

медалью «За трудовую доблесть».

Коллектив кафедры помнит Сергея Михайловича, продолжает его дело. Хочется отметить,
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что кафедра физического воспитания ВолгГТУ является единственной кафедрой в регионе

этого профиля, которую возглавляли (начиная с 1938 года) всего три заведующих: Н.В.

Мищенко (1938 – 1963 гг.), С.М. Афанасьев (1963 – 1987 гг.) и Г.А. Ушанов (1987 – по

настоящее время), что является показателем стабильной работы коллектива.

Г.А. Ушанов, заведующий кафедрой физвоспитания.
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Новости филиала

Жаркая борьба

В конце декабря в спортивном зале Камышинского технологического института (филиала)

ВолгГТУ состоялось первенство вуза по настольному теннису. Борьба была жаркая.

Встретились спортсмены старших курсов и первокурсники, только что пришедшие в

институт. По итогам соревнований на высшей ступени пьедестала оказались теннисисты

старших курсов.

Первое место среди девушек заняла Валерия Датская, студентка академической группы

КМЕН-121, второе завоевала Ульяна Агуреева (гр. КЭЛ-151), третье место у Екатерины

Животок (гр. КИС-151).

Среди юношей первое место занял Евгений Сосунов (гр. КТМ-131), второе место – Александр

Москаленко (гр. КТМС-151) и третье место присуждено Максиму Журкину (гр. КЭЛ-141).

Пресс-центр КТИ.
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Городской праздник

«Снежный» день 

В нынешнем году Волгоградская область впервые присоединится к большому и необычному

зимнему спортивному празднику, который в стране будет отмечаться 17 января:

Всероссийский день снега теперь и волгоградцы встретят множеством интересных и

необычных мероприятий.

В этом году массовый праздник планирует охватить около 15000 российских жителей, а

участником «снежных» состязаний может стать любой желающий, причем и взрослые, и

дети, и целые семьи – возраст совершенно не ограничен.

В Волгограде главное спортивное действо развернется в районе усадьбы «Сосновый бор» по

адресу ул. Ангарская, 137-181 (о чем при подъезде дополнительно сообщат специальные

указатели) и стартует мероприятие с торжественной церемонии открытия, которая начнется

в 11 часов 45 минут.

В программе зимнего праздника массовый костюмированный лыжный забег на один

километр, лыжная гонка на дистанции 5000 метров среди мужчин и женщин в трех

возрастных категориях, а также различные зимние забавы и развлечения. В частности,

организаторами запланированы семейные эстафеты, различные конкурсы, викторины, игры.

Главными целями и задачами Всероссийского дня снега являются укрепление здоровья,

пропаганда здорового образа жизни, физической культуры и спорта среди подрастающего

поколения, популяризация активного досуга на свежем воздухе, привлечение детей и

молодежи к систематическим занятиям зимними видами спорта на территории

Волгоградской области. Кроме того, стоит отметить, что заряд бодрости и массу

положительных эмоций от праздника вы можете получить вместе с нашими олимпийскими

чемпионами, которые также станут гостями предстоящего мероприятия.

На все интересующие вопросы, связанные с Днем снега-2016, вам обязательно постараются

ответить по контактному телефону (8442) 26-78-88 с 10 до 20 часов.

Комитет физической культуры и спорта Волгоградской области.
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Приглашаем

Олимпийская зарница

4-8 февраля в Сочи Общероссийская общественная организация «Молодые интеллектуалы

России» (ООО «МИР») проводит Военно-патриотический слет «Олимпийская зарница» в

рамках Всероссийского молодежного форума «Олимпийское завтра России».

Его цели и задачи – развитие спортивного образования и пропаганда ценностей спорта в

России, повышение роли физической культуры и спорта во всестороннем и гармоничном

развитии личности, популяризация в молодежной среде физической культуры и здорового

образа жизни, укрепление основ патриотического воспитания молодежи, формирование

активной жизненной позиции и патриотического сознания, интереса и уважения к

историческому и духовному наследию России.

В рамках слета запланированы встречи с олимпийскими чемпионами и выдающимися

спортсменами России, ветеранами спорта, посещение олимпийских спортивных объектов

горного и прибрежного кластеров ОИ «Сочи-2014».

К участию в военно-патриотическом слете приглашаются юноши и девушки – школьники

общеобразовательных учреждений, центров дополнительного образования детей, спортивных

школ, школ олимпийского резерва, военно-патриотических объединений, кадетских классов,

молодежных общественных организаций, а также студенты младших курсов высших и

средних профессиональных учебных заведений.

Подробная информация на официальном сайте www.olymp.mir-obr.ru. 

Заявки принимаются до 20 января.
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